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西貢區議會  

2016 年 11 月 1 日會議文件  

SKDC(M)文件第 208/16 號  

 

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會工作報告  

 

西貢區議會房屋及環境衞生委員會 (下稱「委員會」 )二○一六年第五

次會議，已於 2016 年 9 月 22 日舉行。會上討論的主要事項撮錄如下：  

 

食物環境生署丁酉年西貢區年宵市場簡介  

 

1.  委員備悉上述文件。  

 

食物環境衞生署二零一六年西貢區滅蚊運動（第三期）  

要求政府加強滅蚊，並做好把關工作，預防寨卡病毒傳入本港  

 

2.  首項新議事項與一項議員提出的議案內容相關，委員同意合併討

論。委員關注區內蚊患問題，特別是巴士站、施工地盤和空置的政府

土地。委員會通過上述動議，並將去信要求漁農自然護理署跟進峻瀅

後山的樹木倒塌、積水和蚊患問題。  

 

西貢流浪牛管理概況  

要求政府盡快在西貢區加設「牛路坑｣，保障流浪牛及駕駛人士的安

全  

 

3.  有委員表示加建「牛路坑｣需運輸署的配合，故委員會同意轉介上

述議案予西貢區議會交通及運輸委員會跟進。  

 

西貢區議會房屋及環境衞生委員會轄下工作小組  

 

4.  委員備悉社區參與環境保護工作小組的工作報告及通過有關團體

提交的活動建議和撥款申請。另外，委員會同意參加二○一七年香港

花卉展覽「綠化推廣攤位」活動，並成立非常設工作小組，名為「二

○一七年香港花卉展覽『綠化推廣攤位』工作小組」。委員會通過由

温啟明先生出任工作小組召集人。  
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加強路旁環保斗的管理  

強烈要求政府加強監管及解決環保斗胡亂擺放的問題  

要求規管路邊環保斗設計，保障駕駛人士安全  

 

5.  首兩項續議事項與一項西貢區議會交通及運輸委員會轉介的議案

內容相關，委員同意合併討論。委員關注區內環保斗非法佔用政府土

地的問題，並建議有關部門設立一條熱線專門供投訴環保斗事宜之

用。  

 

要求解決健明邨通道擠塞問題，及在合適位置加裝升降機或扶手電梯  

 

6.  委員備悉房屋署提交的人流統計報告。房屋署表示將於本年 12 月

進行大型維修時更換健明邨扶手電梯旁的「牛角扇」。  

 

要求在善明邨、尚德邨及健明邨加設天眼  

 

7.  委員備悉房屋署提交的高空擲物情況報告。  

 

要求盡快在將軍澳區內各鄰近屋苑的繁忙道路興建隔音屏障或舖設

低噪音物料  

 

8.  委員促請環境保護署 (下稱「環保署」)提供於區內各鄰近屋苑的繁

忙道路加建隔音屏障的工程時間表，並研究在有需要的路段舖設低噪

音物料。  

 

要求盡快於將軍澳第 85 及 86 區興建街市及市政大樓，並提供第 86 區

綜合發展區的規劃詳情及落實時間表  

 

9.  委員關注於日出康城區內興建街市的計劃詳情，並建議食物及環

境衞生署 (下稱「食環署」)參考其他地區所舉辦的墟市和引入美食車。  
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有關將軍澳 137 區臨時填料庫的運作事宜  

要求盡快就密封運送建築廢料車立法，縮短東南堆填區的開放時間，

並加強水路運輸，以改善日出康城附近環境  

查詢及跟進清洗環保大道事宜  

查詢及跟進將軍澳堆填區氣味問題  

 

10.  由於議程項目冗長，委員同意合併並簡化為「有關將軍澳第 137

區填料庫及新界東南堆填區的運作事宜」。委員備悉環保署的回覆及

填料庫的運作報告，並同意於本年 10 月 20 日下午 2 時 30 分到填料庫、

堆填區及環保大道一帶進行實地視察，並邀請環保署、土木工程拓展

署及食環署代表出席，亦請土木工程拓展署及環保署恆常地向本委員

會提供將軍澳第 137 區填料庫及新界東南堆填區的運作報告。  

 

西貢區環境衞生服務統計概覽  

 

11.  委員備悉題述報告。  

 

小販非法擺賣情況  

 

12.  委員備悉食環署提交的 2016 年 7 至 8 月小販行動統計表及房屋署

提交的 2016 年 7 至 8 月將軍澳區公共屋邨小販非法擺賣情況報告。  

 

環保大道回收場持續滋擾居民，強烈要求提供確實搬遷日期  

 

13.  委員希望食環署、西貢地政處及西貢民政事務處跟進題述回收場

出現的路面損毀、積水、交通及非法佔用政府土地問題。  

 

隨處棄置煙蒂及聚集吸煙問題  

要求港鐵及政府跨部門嚴正跟進康城站 C 出口及區內的聚集吸煙，所

造成環境衛生及滋擾居民的問題  

 

14.  委員備悉衞生署控煙辦公室 (下稱「控煙辦」)的回覆，並請控煙辦

跟進區內的違例吸煙問題。  
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要求加強清理灣畔徑、怡明邨、清水灣半島行人路邊及對出海面的垃

圾  

 

15.  委員備悉海事署的回覆，並將再次去信該署，邀請署方派員出席

下次會議交代區內清理海面垃圾及小艇停泊的安排，並請食環署、環

保署及西貢民政事務處跟進上述海面及堤岸的環境衞生問題。  

 

促請政府研究於健明邨健晴樓及健暉樓設行人上蓋連接彩明商場擴

展部份及公共交通交匯處升降機  

 

16.  委員會通過上述動議，並請房屋署與領展資產管理有限公司商議

於題述地方加設行人上蓋的可行性。  

 

就消防及救護學院發生鼠患，食環署及消防處應已有充分和清晰的衛

生指引和守則以遵守，則因何學院竟出現如此嚴重之衛生事故？  

 

17.  委員備悉食環署的回覆及上述學院的鼠患情況已受控制。  

 

厚德街市與港澳信義會慕德中學之間的行車通道  

 

18.  有委員向房屋署查詢於厚德街市與港澳信義會慕德中學之間的行

車通道路面維修工程的時間表，並請署方跟進。  

 

臨時動議 :  強烈要求房署徹查尚明樓近期多次停食水事件原因及嚴懲

有關承辦商  

 

19.  委員會通過上述臨時動議，並請房屋署跟進。  

 

店鋪阻街定額罰款制度  

 

20.  食環署表示署方將於本年 9 月 24 日起實施店鋪阻街定額罰款制度，

希望委員協助提醒區內商戶。  

 

 

西貢區議會  

房屋及環境衞生委員會  

二○一六年九月  


